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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
SE PUBLICA INSERCIÓN DEL IEQ: Invitación de la presentación del Informe y Estadística, Memoria del Proceso Electoral Querétaro 2012 y la Conferencia Magistral “La encrucijada de los órganos electorales” a cargo del Dr. Santiago Nieto Castillo, el día jueves 29 de agosto de 2013 en la Casa Legislativa. (N p. 7 / PA p. 8) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
SE AVECINA OTRO PARTIDO POLÍTICO Por Jahaira Lara Tras anunciar la creación de un nuevo partido, Manuel Espino, informó que ya tiene 330 mil afiliados, por lo cual dijo sólo están esperando poder registrarse ante el IFE con el nombre de Concertación Ciudadana. Explicó que de acuerdo al IFE son necesarios 220 mil afiliados, por lo cual han logrado superar las cifras, teniendo una importante presencia en 278 distritos del país. Tan sólo en el estado de Querétaro son mil 600 los afiliados a este partido que se pretende crear. Puntualizó que el objetivo de Concertación Mexicana es lograr el registro para los próximos comicios, además de ratificar la creación del partido, logrando el 4% de las elecciones del 2015. (N-Síguelo p.5)  
TENEMOS 330 MIL AFILIADOS: ESPINO Por Linda Sepúlveda Concertación Mexicana, el partido que pretende crear Manuel Espino, ya tiene 330 mil afiliados, de los cuales mil 600 viven en Querétaro. Informó que de acuerdo con el Instituto Federal Electoral (IFE), se requieren 220 mil afiliados, sin embargo, este partido ha superado la meta y ya tienen presencia en 278 distritos del país. “Dejo una numeralia de cómo vamos. Tenemos que cumplir con algunos requisitos legales para estar en condiciones de lograr el objetivo; uno de esos requisitos es afiliar a 220 mil ciudadanos, hombres y mujeres que en el país estén dispuestos a ser parte de este proyecto. Ese objetivo ya lo cumplimos, pues ya tenemos más de 330 mil afiliados a Concertación Mexicana”, aseguró. (EUQ, 5)  
PAN 
 
EN EL PRI NO HAY DEMOCRACIA, DICE MARCOS Por Jahaira Lara “Tenemos el conocimiento de que a muchos priistas les desmotiva el hecho de que no haya una nueva forma de elegir a sus representantes; dijeron que recibieron llamadas, les instruyeron sobre lo que tenían que hacer y hoy está a la luz de todos, la ‘Pepecracia’ en Querétaro”, expresó Marcos Aguilar, diputado federal por el PAN, tras el nombramiento de Tonatiuh Salinas como dirigente estatal. (N-Síguelo p.4)  
 
RESPETAMOS ELECCIÓN DE SALINAS: AGUILAR Por Linda Sepúlveda El diputado federal Marcos Aguilar Vega se mostró respetuoso de la nueva elección de dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, sin embargo, afirmó que varios priístas han externado su inconformidad por la instrucción de que “tenían” que votar por él. (EUQ, 4)    
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CADA VEZ NOS LA PONEN MÁS FÁCIL: PANCHO Por Ana Cristina Alvarado “Está la democracia que tiene el PAN contra el dedazo del PRI”, indicó Francisco Domínguez Servién sobre los procesos que vive el PRI. Además dijo que en el PAN tienen otras estrategias para el 2015 y que cada vez se las ponen más fácil. El Senador de la República dijo que esto no los hace bajar la guardia, sino seguir con el trabajo como ellos lo hacen ante la ciudadanía a través de los diputados locales, federales, regidores y senadores. (N-Síguelo p.4)  
CAMBIOS EN EL PRI BENEFICIAN AL PAN Por Norma Ayala El senador por el Partido Acción Nacional (PAN) por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aseguró que los cambios que se originaron dentro de la dirigencia estatal del PRI, facilitan el camino para que el PAN vuelva a recuperar la gubernatura y la capital queretana en 2015. Durante la semana pasada, en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se generaron importantes cambios en su estructura, originados con la renuncia de Alonso Landeros Tejeida como presidente estatal del tricolor, la designación de Isabel Aguilar como interina, y finalmente, con la elección de unidad de Tonatiuh Salinas, ex secretario del trabajo del gobierno estatal. En este sentido, Domínguez Servién comentó que sin ánimo de señalar, la situación que originó la renuncia tanto del ex presidente municipal de Pedro Escobedo y ex dirigente del tricolor, Alonso Landeros, como de la ex alcaldesa Graciela Juárez, se pudo haber evitado, si ambos hubieran actuado con previsión en sus administraciones. (EUQ, 4)  
EL IFAI TENDRÁ MÁS FACULTADES Por Redacción El diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que se logró la aprobación a la reforma al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) con la cual se le otorgan mayores facultades a este órgano como garante de la transparencia y rendición de cuentas, por lo que a partir de hoy, sus resoluciones serán vinculatorias, definitivas e inatacables para los objetos obligados, entre los que destacan partidos políticos y sindicatos. Explicó que durante el período extraordinario de la Cámara de Diputados se aprobó la reforma al IFAI con 418 votos a favor 25 en contra y una abstención, dictaminando la minuta que fuera remitida por el Senado de la República en materia de Transparencia y por se dota de autonomía constitucional al IFAI, fortaleciendo el derecho de acceso a la información y a la rendición de cuentas. (DQ p. 6)  
PRI 
 
SERÁ INTERLOCUTOR ENTRE SOCIEDAD Y GOBIERNO: T. SALINAS Por Ana Karen Munguía Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, mencionó que al frente del partido la relación con Gobierno del estado será institucional, al señalar que pretenden posicionarse como interlocutor válido entre la sociedad y su estado. (C.p.5)      
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TONATIUH NOS VA A DAR FRESCURA: CEVALLOS Por Enrique Zamudio Siempre se han tenido diferentes maneras de pensar al interior de los partidos políticos y eso es parte de lo que enriquece al PRI, afirmó el dirigente municipal del PRIU, Luis Cevallos Pérez, en respuesta a las declaraciones del ex dirigente del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, quien dijo que Tonatiuh Salinas no tiene el perfil para liderar el tricolor. “Todas las opiniones del partido son respetuosas. Siempre hemos tenido diferentes maneras de pensar al interior de los partidos políticos es parte de los que nos enriquece y estaremos pendientes de cualquier opinión para poder participar”. (N-Síguelo p.4)  
MIS RESPETOS PARA JESÚS RODRÍGUEZ: LOYOLA VERA Por Enrique Zamudio “Mi respeto para Jesús Rodríguez”, respondió el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al dar su opinión sobre las declaraciones del ex dirigente estatal del PRI quien desdeñó la designación de Tonatiuh Salinas Muñoz, como nuevo presidente estatal del tricolor. (N-Síguelo p.4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SABOTAJE DE CHOFERES Por Felipe Olguín Rangel y Ramón Rodríguez  Al no presentarse a laborar este lunes, choferes del transporte público paralizaron parcialmente la ciudad, en protesta porque en algunos casos no han sido liquidados ni recontratados y prevalece la incertidumbre sobre sus nuevas condiciones laborales a causa de la modernización con RedQ. Se estima que el ausentismo de los operadores inconformes logró afectar a unas 180 mil personas, ya que en algunas rutas el 50 por ciento de los camiones no prestó servicio, tanto que hubo necesidad de que la gente se trasladara por "aventón" de automovilistas y hasta a bordo de patrullas estatales y municipales. Al mediodía, en Palacio de Gobierno, José Calzada Rovirosa se reunió con los representantes de las diez empresas concesionarias del transporte, quienes se comprometieron a tomar "cartas en el asunto" con sus operadores, a fin de llegar a acuerdos, aunque los propietarios advirtieron que quien no quiera regresar a trabajar "que no lo haga". (DQ principal)   
N: BOICOTEAN CHOFERES 
MILES DE AFECTADOS POR EL PARO PARCIAL DEL TRANSPORTE Por Luis del Toro La Empresa Integradora comprometió que hoy se regularizará el servicio del transporte urbano, que ayer causó problemas a miles de usuarios con el boicot de los choferes al sistema RedQ y que obligó a que patrullas de las policías tuvieran que intervenir y los taxistan hicieran al servicio colectivo colectivo, ante la necesidad y desesperación de los usuarios, afirmó el representante Miguel Olvera Fosado, luego de un encuentro con el gobernador José Calzada Rovirosa. (N p.1)       
 



 
MARTES 27 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

AM: “CONCESIONARIOS TENDRÁN QUE BUSCAR CHOFERES” Por Liliana Gutiérrez Alrededor de 60 mil usuarios del transporte público fueron afectados por la ausencia del 18 por ciento de los choferes contratados por el Sistema Red Q. A partir de este lunes las empresas transportistas comenzaron a contratar nuevos choferes para restablecer paulatinamente el servicio a partir de hoy, informó el Director del Transporte en el Estado, Luis Enrique Moreno Cortés. Desde que este sábado 24 de agosto arrancó el nuevo modelo de negocio basado en Red Q y empresas concentradoras alrededor de 400 conductores de un total de mil 900 contratados han faltado a sus turnos con el fin de mostrar su inconformidad por la reducción de sus ingresos a cambio de sueldo fijo y prestaciones. “En el tema de conductores, a pesar de que algunos de ellos habían firmado ya sus contratos laborales con las empresas, algunos ya no se presentaron a laborar y en un fin de semana encontrar conductores pues es muy complicado, deben reunir requisitos, su licencia, su tarjeta de identificación de operador, buscar nuevos si es que estos conductores no van a seguir laborando”, indicó Moreno Cortés, quien agregó que este lunes algunas unidades presentaron fallas mecánicas especialmente en el caso de Taxibuses Metropolitanos, Nueva Generación y Liberación Camionera. (AM principal) 

 
C: CHOFERES COLAPSAN RED-Q Por Yoheme Pomares Cerca del 18 por ciento de los operadores del transporte público no se presentaron a trabajar el lunes, ocasionando un caos para las personas que hacen uso de ese servicio, indicó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien dijo que la empresa integradora, debería despedir a estas personas que incumplieron con sus obligaciones. C.p.1) 
 
PA: ¡ORDEN! Por Carolina Sánchez Por lo menos 288 choferes del transporte público del estado suspendieron el servicio por inconformidades de orden laboral, afectando a 80 mil usuarios. En entrevista, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que corresponde a los concesionarios proceder con el despido de quienes no acudieron a trabajar este lunes. “Tuvieron problemas de orden laboral con la empresa, se están estableciendo todavía acuerdos y más o menos el 18 por ciento (no acudió a laborar). En algunos casos (la medida contra esta acción) es el despido, pero lo está estableciendo cada sociedad anónima, son únicamente tres empresas que tenían problema de esa naturaleza”. Algunas paradas registraron alta concentración de queretanos en espera de unidades, siendo desahogadas por las corporaciones policíacas de orden estatal y municipal. (PA, principal) 
 
EUQ: CHOFERES PROTESTAN POR PROYECTO REDQ Por Marittza Navarro y Linda Sepúlveda Este lunes empezó con “desabasto” de unidades de transporte público. La carencia se debió a que sus choferes decidieron no trabajar, en protesta a supuestas violaciones a sus contratos de trabajo. Del tema, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, informó que 18% (216) de los mil 200 operadores del transporte público dejó sin servicio a una parte de los 400 mil usuarios diarios de la zona metropolitana. Fueron 190 unidades las que no operaron. En entrevista, a las 9 de la mañana, explicó que en el transcurso del día se tomarían medidas, junto con los concesionarios para evitar que una situación similar se registre hoy. (EUQ, principal)  
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PODER LEGISLATIVO 
 
AVALARÁ CONGRESO SUSTITUCIÓN EN PEDRO ESCOBEDO Por Francisco Hernández ALCALDESA. La legislatura estatal dará trámite en ´fast track´a la elección de la nueva alcaldesa de Pedro Escobedo una vez que sea notificada por su Cabildo del nombramiento de María de los Ángeles Tiscareño, para que quede formalmente reconocida como interina, aseguró el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Jorge Arturo Lomelí Noriega. Al respecto, explicó que a pesar de que para ello se requiere un proceso legislativo, debido a que el Cabildo actuó conforme al artículo 160 de la Ley Orgánica para los Municipios del Estado de Querétaro, tiene las facultades necesarias para nombrar una nueva alcaldesa y ahora solamente debe avisar al Congreso. (AM p. 4)  
INTERVENDRÁ LEGISLATURA EN P. ESCOBEDO ANTE QUEJAS: LOMELÍ Por Irán Hernández La Legislatura local no ha recibido la notificación del Cabildo de Pedro Escobedo respecto a la elección de la nueva alcaldesa, indicó el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Arturo Lomelí Noriega, al señalar que se intervendrá sólo si se presentan quejas de irregularidades en dicha designación. (C.p.5)  
NO HA RECIBIDO LEGISLATURA NOTIFICACIÓN DE NUEVA EDIL Por Carolina Sánchez La LVII Legislatura del Estado no tendrá intervención alguna en la decisión que tomaron los integrantes del Cabildo de Pedro Escobedo para elegir a su nueva alcaldesa, María de los Ángeles Tiscarreño Villagrán, aseguró el Presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Jorge Lomelí Noriega. (PA, 12)  
DESCONOCE CONGRESO CAMBIOS EN ESCOBEDO Por Linda Sepúlveda El presidente de la Mesa Directiva, Jorge Lomelí Noriega, informó que el Congreso local no ha sido notificado de la incorporación de la nueva alcaldesa de Pedro Escobedo. “Si nos notifican es para dar cuenta. Nosotros en absoluto no tenemos que hacer nada como Legislatura, ellos ya escogen ahí a quien es su presidente y con base en eso, están en lo correcto”, aseguró. El regidor síndico de esa demarcación, Luis Arturo López Mendoza, afirmó que ayer se daría aviso a la legislatura de la nueva alcaldesa, María de los Ángeles Tiscareño Villagrán. (EUQ, 4)  
SIN AVANCES NI PROPUESTAS NEGOCIACIÓN PAN-PRI POR ENTIDAD DE FISCALIZACIÓN Por Aimée Pacheco En la Junta de Concertación Política de la Legislatura no están claras la posiciones del PRI y del PAN respecto a la ratificación o no de Rafael Castillo Vandenpeereboom como titular de la ESFE, y el resto de las fuerzas políticas están esperando conocer la inclinación de estos partidos para "ir con pasos seguros", admitió el diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de ese órgano legislativo. "En Acción Nacional son 10 y en el PRI son 10, el resto de las fuerzas esperamos ir en pasos seguros, no generar divisiones y sí entrar a la discusión importante, esperamos a que mañana (hoy) Acción Nacional pueda tener una propuesta", indicó el diputado de Movimiento Ciudadano. A pesar de que Guillermo Vega dijo en previas declaraciones que se ha propuesto a la Junta la realización de un procedimiento similar al que se llevó en caso del magistrado Eugenio Castellanos Malo, León Hernández dijo que el PAN lo que pidió fue tiempo para hacer un consenso al interior de su partido. (DQ p.1) 
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PODER EJECUTIVO 
 
DA CALZADA 90 MDP A DIPUTADOS Por Carolina Sánchez El Poder Ejecutivo autorizó una bolsa de 90 millones de pesos para los diputados queretanos, quienes tendrían acceso a partidas presupuestales por proyectos en beneficio de sus demarcaciones. Los proyectos se encuentran en validación y darán acceso a obras de infraestructura básica en los 18 municipios del estado de Querétaro, según informó el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla. “En la Ley de Ingresos se estableció un monto de 90 millones de pesos que iban a ser gestionados por los diputados del Congreso y a la fecha ya presentaron proyectos y están en validación. Todos se han acercado, en su momento la mayoría de los diputados presentaron en los primeros meses del año sus proyectos, algunos al final del plazo, que era el mes de junio”. (PA, 1)  
CONVOCAN A CUMBRE JUVENIL POR MÉXICO Por Ernestina Hernández El estado de Querétaro será sede de la cumbre “Un Millón de Jóvenes por México”, que reunirá a mil líderes entre 16 y 35 años de edad, que han realizado algún cambio en sus comunidades, informó la secretaria de la Juventud en la entidad, Andrea Spinolo Prieto. Dicha iniciativa ciudadana congrega a personas para trabajar en la transformación de la sociedad, a través de innovaciones. Para participar en la cumbre es necesario presentar un proyecto que haya impactado positivamente en la sociedad, que ofrezca solución a problemas públicos como seguridad democrática y estado de derecho, educación de calidad, desarrollo económico y sustentabilidad, cohesión social, democracia y sociedad civil, y gobernabilidad. (EUQ, 1)  
PROHIBEN POLICÍAS COMUNITARIAS Por Carolina Sánchez El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que en el estado de Querétaro queda prohibida la conformación de “Policías Comunitarias”. Sostuvo que en la entidad se mantiene presencia del Ejército Mexicano, así como de la Policía Estatal y Municipal, para reguardar la seguridad de los ciudadanos; esto, luego de que habitantes de la comunidad de Pie de Gallo abrieran la posibilidad de crear un grupo de este giro. (PA, 10) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
LOYOLA ENTREGA OBRAS EN TRES PRIMARIAS Por Elizabeth Mayorga  Para generar mejores condiciones de vida para los habitantes de la capital, el presidente municipal Roberto Loyola Vera, realizó la entrega simultánea de obras de infraestructura educativa en tres instituciones de la delegación Cayetano Rubio, así como la entrega de la red de agua potable y drenaje sanitario en la delegación Felipe Carrillo Puerto. Las escuelas beneficiadas fueron las primarias Justo Sierra, con la rehabilitación de la cancha deportiva; Querenda, con la recuperación de una barda perimetral, así como mobiliarios escolares; y la José Vasconcelos con la instalación de luminarias en sus patios. Cabe señalar que el total de dichas obras tuvieron una inversión de más de 800 mil pesos, con mil 468 alumnos beneficiados en diferentes colonias, como la Hércules, Lomas del Marqués y Bolaños. (EUQ, 1)    
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LOYOLA ENTREGA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA Por Elizabeth Mayorga  Para generar mejores condiciones de vida para los habitantes de la capital, el presidente municipal Roberto Loyola Vera, realizó la entrega simultánea de obras de infraestructura educativa en tres instituciones de la delegación Cayetano Rubio, así como la entrega de la red de agua potable y drenaje sanitario en la delegación Felipe Carrillo Puerto. Las escuelas beneficiadas fueron las primarias Justo Sierra, con la rehabilitación de la cancha deportiva; Querenda, con la recuperación de una barda perimetral, así como mobiliarios escolares; y la José Vasconcelos con la instalación de luminarias en sus patios. Cabe señalar que el total de dichas obras tuvieron una inversión de más de 800 mil pesos, con mil 468 alumnos beneficiados en diferentes colonias, como la Hércules, Lomas del Marqués y Bolaños. (EUQ, 9)  
AMPLIARÁN BANQUETAS EN CALLE CORREGIDORA Por Elizabeth Mayorga Con el objetivo de fortalecer las áreas peatonales, se iniciarán los trabajos de ampliación en la calle Corregidora, ubicada en el Centro Histórico, está obra se podrá realizar debido a una ampliación presupuestal de 8 millones 500 mil pesos, informó el secretario de Obras Públicas, Gerardo Vega González. Para dicho rubro, se destinó 20 millones de pesos en la que se incluye la remodelación del Jardín Guerrero. “Seguiremos en ese renglón, me acaban de autorizar 8 millones y medio de pesos que seguramente se irán a la ampliación de banquetas en la calle de Corregidora”, indicó. (EUQ, 1)  
REPETIRÁ COMO SECRETARIO DE OBRAS DE TOÑO ZAPATA Por Alejandro Caballero  El regidor de Movimiento Ciudadano, Fernando Orozco Vega, presentará en las próximas horas su licencia al cargo de regidor ante el Cabildo de Corregidora, con el fin de que esta le sea otorgada y pueda asumir el cargo de nuevo secretario de Obras Públicas Municipales.   Lo anterior sería luego de que el pasado miércoles fuera separado de su cargo el entonces secretario Pedro Carrasco Trejo, por el propio presidente municipal, Antonio Zapata Guerrero. Esto como parte de los ajustes en su equipo de trabajo de acuerdo con el propio Zapata Guerrero. (PA, 11) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
VE IP INCOMPLETO EL PLAN PERREDISTA Por Alan Contreras Para la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, la propuesta de Reforma Energética del Partido de la Revolución Democrática (PRD) es débil e incompleta, debido a que no considera todos los rubros del sector energético que se requieren reestructurar. El presidente de la Cámara, Mauricio Kuri González, aprobó la intención del PRD de ofrecer propuestas referentes a la Reforma Energética, pero lamentó que su iniciativa sólo contempla a Petróleos Mexicanos y no a todo el sector energético. (PA, 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz ABANDONO. En el caos de ayer, el colmo se vivió en zonas lejanas como la colonia La Pradera que, ¡completita!, se quedó sin rutas de transporte y en la Hermana República de Hércules sólo una, que por cierto no hizo su recorrido habitual. Ojaló que los choferes entren en razón y sus patrones se pongan las pilas para cumplirles. ¡No se vale! PLAN A Y B. Con antecedentes profesionales en el área laboral, Carlos Hale Palacios se perfila a ocupar la Secretaría del Trabajo que dejó vacante Tonatiuh Salinas, peeero el cambio está condicionado a la elección de un sucesor de Hale en la Secretaría Particular del gobernador. De no haber un perfil adecuado para la particular, a Israel Carboney le ayudarían sus buenas referencias y pasaría de encargado a titular. (DQ p.1)   
**ASTERISCOS**  
LOS CUATROCIENTOS.- Esa cantidad de personas que afectaron a 60 mil queretanos que no llegaron a sus clases, trabajos y compromisos, obligó a la secretaría de Gobierno –comandada por Jorge López Portillo Tostado- a optar por la lógica de buscar el bien para el mayor número de personas. También advirtió que si estos centenares de trabajadores no recapacitan, serán despedidos, sus plazas entregadas a otros  y se apretará el ‘acelerador ‘de la modernización, sin importar que haya resistencia a los cambios. El quid de la cuestión- Entre los reclamos de los choferes se encuentran los requisitos que la nueva Ley de Movilidad exige, como capacitación en trato a los usuarios, terminar la secundaria, pasar exámenes toxicológicas. Además, los cambios en la organización ordenados por sus propias empresas como es el caso del rol de turnos, la entrega de la cuenta diaria y el retiro de algunas rutas además de que deben pagar transporte -valga la ironía- al momento de terminar su jornada laboral. Contrarios cercanos- En medio de las discrepancias políticas que han distanciado a priístas y panistas, este martes confluirán en una conferencia de prensa, los diputados Braulio Mario Guerra Urbiola del PRI y Luis Bernardo Nava Guerrero del PAN. En coordinación con la Coparmex Querétaro, presentarán la Iniciativa de Ley para Incentivar la Inclusión Laboral de Personas con Discapacidad. La sede de la presentación es un sitio neutral: la casa de la Confederación Patronal de la República Mexicana. Vara alta- Aunque el PRI organizó ‘a la carrera’ la elección de su ahora presidente, Tonatiuh Salinas Muñoz, también tomó precauciones para evitar que alguien se pudiera colar en la contienda. En la convocatoria para renovar el cargo, se estableció la exigencia de tener 7 años de militancia activa, residencia de al menos 3 años en el estado, estar al corriente en sus cuotas, separarse de cualquier cargo burocrático, probada “lealtad” al tricolor y no haber sido condenado o enfrentando proceso judicial. Preocupación- Los vecinos del municipio de Pedro Escobedo muestran preocupación por la persona que se desempeña, desde el jueves, como presidenta municipal, María de los Ángeles Tiscareño Villagrán. Antes de ser electa como regidora y luego como alcaldesa, laboraba como cajera en la Comisión Estatal del Agua. Sin embargo, ese no es el motivo de las preocupaciones; la gente considera que su gran cercanía con la ex alcaldesa, Graciela Juárez, puede provocar problemas. Celebración- En grande festejó el presidente del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, la cantidad de personas que acudieron a las 75 mesas receptoras instaladas el domingo pasado para recibir su opinión sobre las reformas energética y fiscal. Según el propio dirigente del sol azteca, acudieron casi cinco mil personas, cifra que es de su agrado. No obstante, parecería ser que para el partido político que tiene la pretensión de ubicarse en el tercer lugar electoral, es muy poco.   
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Más promesas- Administraciones van y administraciones vienen en el municipio de San Juan del Río, los funcionarios cambian de partido político pero las promesas siguen siendo las mismas: ayudar al cuerpo de bomberos de esta localidad. Ahora, el alcalde, Fabián Pineda Morales, asumió el compromiso de comprar un camión escala –que tanta falta hace a estos servidores sociales- para el desempeño de sus actividades. Falta, claro está, que se lo autorice el cabildo y si así es, lo entregará en el 2014. (AM p.1)   
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua RECLAMO POPULAR. El problema de este lunes en la RED Q es un tema de gobernabilidad. No se puede ni se debe permitir a nadie -concesionarios, choferes o políticos- atentar en contra del derecho de los ciudadanos a desplazarse en un transporte público, oportuno y seguro, de un lado a otro de Querétaro.  Tiene el Estado los instrumentos jurídicos para defender a los usuarios.  Úsense. Agua para el camino, mejor que el vino. (PA, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Efectos políticos y sociales del paro. Los imperdonables: Sabino. Complot. Con el lance de choferes en contra de Red Q, miles de queretanos se quedaron esperando el camión en la parada. No llegó ni llegaría. Tuvo que entrar en operación el Plan B, que fue trasladar a la mayor cantidad posible de ciudadanos a sus trabajos, escuelas, citas, casas, comercios, etcétera. De golpe, quienes vivimos en la Zona Metropolitana nos dimos cuenta, ya sea por utilizar el transporte o tener familiares que lo usan, de la vulnerabilidad y dependencia que tenemos a ese pulpo llamado transporte público. Hablo de décadas porque es la realidad: fue un monstruo de mil cabezas engendrado por priístas y panistas, gobiernos que dejaron de hacer y permitieron el crecimiento de una estructura concesionada que hoy parece difícil de vencer. La entrada de Red Q afecta varios intereses: desde los choferes que paulatinamente dejarán de percibir ingresos “por debajo del agua”, hasta los concesionarios que deberán pagar impuestos y otorgar prestaciones. Amén de los grupos políticos como Movimiento Ciudadano que vía los José Luis Aguilera (padre e hijo) quieren sacar raja y seguir “llevando agua a su molino”. Lo de ayer fue desastroso en la medida del daño a la gente, pero una cosa es cierta: ésta, la administración de José Calzada Rovirosa, con Jorge López Portillo Tostado como punta de lanza, es la primera que se atreve a tocar esa vieja estructura con un planteamiento moderno, atrevido y  viable. Que el 18 por ciento de los choferes esté en contra abiertamente me resulta barato para el beneficio que a mediano plazo traerá Red Q. Prefiero esta etapa de ajuste que seguir aguantando a algunos gorilas que, disfrazados de operadores, aterrorizaban avenida Zaragoza. Es, desde mi punto de vista, un cambio que llevará tiempo madurar. Sí, pero que nos quede claro: en este programa de modernización no hay marcha atrás y a partir de hoy, los concesionarios comenzaron a buscar sustitutos de esos choferes que boicotearon el arranque de la empresa concentradora de Red Q. Eso por el lado del transporte, en la otra vertiente, la política, me cuentan que ya hay una primera radiografía de quiénes están detrás de esto y las medidas legales (y extralegales, pienso yo) que se echarán a andar. Jugaron con fuego. -OÍDO EN EL 1810- Colonizar. Cree Manuel Espino que viene a descubrir el hilo negro en Querétaro. Con sus teorías de la conspiración y los mismos rollos de siempre ya aburre. Lo bueno es que ya lo conocemos. -¡PREEEPAREN!- Llamada. Una empresa encuestadora comenzó a levantar, vía telefónica, un sondeo: conoce o ha oído hablar de Ricardo Anaya… Francisco Domínguez… Marcos Aguilar… ¿A quién ve con mayor simpatía? ¿Sabe qué cargos ha ocupado?… Esto ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!- Fiuuuuuu. Resuelta la renovación del Comité Directivo Estatal del PRI, el domingo, algunos de los consejeros –que comenzaron muy temprano sus trabajos- comenzaron a silbarle al enviado del Comité Nacional, J. Encarnación Alfaro, que les echaba un rollito sobre la Reforma Energética de Peña Nieto.  
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-Hay que convencer a los de afuera, no a nosotros, comentó uno de los ahí reunidos. Sabia virtud de conocer el tiempo. Decía Leduc. Y decía bien. -¡FUEGO!- Dos y dos. Para la alcaldía capitalina, los principales partidos de Querétaro ya tienen prospectos. Dos del PAN: el diputado federal Marcos Aguilar y Alejandro Delgado Oscoy. Dos del PRI: Manuel Pozo Cabrera, delegado de Sedesol y el del IMSS, Ernesto Luque Hudson. Téngalos en cuenta. (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
EN CONJUNTO es como se debe trabajar entre todos los municipios metropolitanos, afirmó el secretario de Seguridad Pública del municipio de Corregidora, Ángel Rangel, esto, luego de que se le cuestionará del porqué el enorme interés por blindar los límites del municipio de Corregidora con Guanajuato, a lo que respondió que Corregidora es “la puerta de entrada que comunica al bajío” y representa algo riesgoso no tomar en cuenta estrategias que garanticen la seguridad de los habitantes de dicho municipio. Es válido, si, además de tomar en cuenta que en Corregidora pasan cosas que oportunamente con lo que pretenden autoridades, pueden evitarse. A TRABAJAR. Los integrantes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) trabajan intensamente para que una vez que se apruebe la reforma financiera, ese organismo tenga la posibilidad de sacar la regulación secundaria de manera rápida y así los intermediarios que están regulados no se queden en un hueco jurídico. Su propósito, nos platicaron, es tomar en cuenta todos los principios de inclusión secundaria y detonar mayor crédito. RESTABLECER. El diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable, Ricardo Carreño Frausto, afirmó que ante el problema que se presentó ayer con el transporte público ya se hizo lo necesario para que a partir de hoy se restablezca al 100% el servicio. Esto luego de la problemática que hubo en el transporte debido a 18% de los choferes no se presentaron a trabajar y que provocaron un “desabasto” de unidades. La carencia se debió, efectivamente, a que los choferes decidieron no presentarse a trabajar en protesta a supuestas violaciones a sus contratos de trabajo. SANCIONES son lo único que puede esperarse para el 18% de la plantilla de choferes que conforman el transporte público y que ayer no asistieron al trabajo. Por ello, las empresas ya están tomando las medidas correspondientes. “Ayer estabamos con la falta de choferes que no llegaron a trabajar. Las empresas están tomando medidas respectivas, están despidiendo choferes y contratando”, dijo el secretario de gobierno 
Jorge López Portillo, quien ayer tuvo realmente a bien buscar resolver el problema que puso de cabeza a los usuarios del transporte público. EJEMPLO es en lo que la representante queretana, medallista de oro en Montreal, Canadá en el Campeonato Mundial de Natación IPC, la nadadora paraolímpica Paty Valle se ha convertido. Luego de su visita a Palacio de Gobierno declaró que las carencias son, de quienes tienen imposibilidad de soñar. “Creo que si vamos todos los días dando gracias a Dios por el día que vives, agradeciendo lo que tienes, sin preocuparte por lo que no tienes, porque no tiene sentido, vas viviendo con una actitud distinta, y te van resultando todas las cosas. Soy mamá de familia, soy estudiante, soy deportista y me gusta mucho lo que hago. El detalle es amar lo que haces y en organizar tu tiempo también”, dijo la entusiasta deportista. (EUQ, 2)  
DISIMULANDO EL DEDAZO Por José Luis Báez La Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió la destitución inmediata de la presidente municipal de Pedro Escobedo y la consignación ante un juez federal del dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ambos, por desacato y abuso de autoridad; que no por “omisión administrativa” como lo han querido hacer creer infructuosamente a partir del hecho. Al momento de la resolución, los señalados pretextaron de sobra, sin razones, “justificando” el no cumplimiento a los requerimientos de la autoridad judicial, incluso manifestaron —faltando a la verdad— que con el pago quedaba sin efectos la resolución de la Suprema Corte. El tiempo y la verdad jurídica han puesto las cosas en su debido lugar.  
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El dirigente priísta renunció al cargo y la alcaldesa fue destituida. Se han nombraron nuevos presidentes en sustitución. Fue evidente la renuencia para asimilar y reconocer esta situación inusual en tanto el gobernador no tomará su decisión final. El partido oficial esperaba la afirmación del Palacio de la Corregidora para responder al unísono “sus deseos son órdenes” señor gobernador. El dirigente partidista y la presidenta municipal desacataron reiteradamente a la autoridad judicial, pero acataron sin miramientos las determinaciones del gobernador para renovar de inmediato la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional estatal; fieles a su estilo, desde la imposición del gobierno, alineando a los sectores del partido e imponiendo el fallo final del ejecutivo estatal. Simulando unidad, disimulando el dedazo. Llega al PRI una dirigencia estatal incondicional al gobernador, con sus pros, pero también con sus contras, al tiempo. Este sismo político evidenció que el Partido Revolucionario Institucional no ha cambiado en nada, mucho menos se ha democratizado. Sus decisiones internas y la selección de sus dirigentes y futuros candidatos siguen estando a criterio del gobernante en turno, y su militancia, permanece sin derechos, peor aún, sin libertades. La palabra democracia sobra en el PRI, no está en sus genes. En contraste, el Partido Acción Nacional (PAN) acaba de renovar sus estatutos generales y ha dado el máximo poder de decisión a su militancia, a la democracia viva. Se dice que nadie puede pedir o exigir lo que no está dispuesto a dar. En el PAN, en palabras del maestro Carlos Castillo Peraza, nos exigimos democracia a nosotros mismos y por eso tenemos la conciencia tranquila. El adversario de la democracia es el Partido Revolucionario Institucional y este domingo ha quedado nuevamente demostrado. Conveniente es, mostrar lo que muchos callan, lo que todos saben, lo que es inocultable. El PRI y el gobierno son uno mismo, alineados, sumisos a intereses particulares. Van cuatro años del PRI en el gobierno de Querétaro, uno del PRI en la Presidencia de la Republica: son más los retrocesos que los avances. Quedan en evidencia, con la máxima claridad, en términos de democracia. (EUQ, 15)  
CASTILLOS DE NAIPES Por Víctor López Jaramillo La política es como un castillo de naipes. Hay que tener mucho tacto para construirlo, pero el más ligero soplo puede derribarlo. La política necesita de muchos equilibrios y respeto. Lo que se construye con arduo esfuerzo por años, puede quedar deshecho en cuestión de segundos. Eso sin duda, ya lo aprendió el ex presidente del Partido Revolucionario Institucional estatal Alonso Landeros. Años en la construcción de su castillo de naipes político para que, cuando menos se lo esperaba, se derrumbara espectacularmente ante sus ojos. Priísta de vieja escuela, Landeros creyó que lo más importante en su carrera era seguir las buenas o malas artes políticas; sin embargo, olvidó que en un país de instituciones (palabra que tanto le gusta usar a los priístas) el respeto a la legalidad es uno de los pilares. Y he allí el error de Landeros, respetó las normas políticas pero hizo caso omiso a la ley. Hoy, va al ostracismo político y su partido se sume en una crisis de cara al próximo proceso electoral. Y el PRI también ve en peligro su nuevo castillo de naipes al tener que enfrentarse a una crisis política que pareció surgir de la nada. Con una alcaldesa removida, el PRI besa la lona electoral momentáneamente. Democracia y PRI son dos palabras que no se llevan. Son como agua y aceite. Prueba de ello es que la sustitución de Landeros como dirigente del partido agitó la aguas y luego, como por arte de magia, volvieron a la normalidad al son de “no se hagan bolas”. Y así, un nuevo candidato de unidad será ungido como líder del tricolor y que los lleve al triunfo o fracaso al 2015. Lo malo para Tonatiuh Salinas, el nuevo dirigente tricolor, es que electoralmente tiene un fuerte handicap en contra: como coordinador de campaña del hoy presidente Enrique Peña Nieto, no entregó buenas cuentas electorales, las cuales incluso lo marginaron de una posición federal. ¿Tendrá la capacidad para aprender de sus errores o tropezará el Partido Revolucionario Institucional con la misma piedra? El castillo de naipes electoral es frágil y cualquier error, lo puede derribar.  
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Aunque Tonatiuh ha mostrado su multifuncionalidad (cuatro cargos en cuatro años de gobierno calzadista) que lo ha hecho acreedor a ser el milusos del sexenio, su llegada a la presidencia estatal tricolor obedece más a que el Palacio de la Corregidora cierra la pinza en el control del partido que a un proceso democrático interno. ¿Qué fracturas seguirán a esta “elección”? Otro castillo de naipes que se derrumba es el de RedQ, el programa estrella del gobierno estatal. Pensado para cerrar con paso firme la segunda mitad del sexenio, se ha convertido en un tropezón que lo ha hecho desperdiciar capital político. Aunque los voceros del poder insisten en que hay que darle tiempo a RedQ para que funcione, los que no han tenido tiempo y han llegado tarde a sus trabajos y hogares son los miles de usuarios afectados este lunes. Las escenas quedan para la memoria gráfica de Querétaro. Patrullas que fungen como prestadoras de transporte. Decenas de personas que apretujadas en los “politaxis”. Ah, y los taxistas haciéndole honor a agosto ofreciendo sus servicios a todo aquel que tuviera urgencia por llegar a su trabajo. El saldo del primer día de RedQ es un fiasco. Y si a eso le sumamos que en la fase de prueba, conductores del servicio de transporte público se mostraron agresivos con todo aquel que quisiera usar su tarjeta de prepago y que incluso se llegó al extremo de que un estudiante de la UAQ resultara golpeado, pues el panorama no es alentador. Tampoco lo es para los choferes, que muchos prefirieron renunciar antes que aceptar las nuevas condiciones de trabajo que consideraron inhumanas. Todo esto enrarece más el ambiente y el problema del transporte público amenaza con provocar un colapso. Otro castillo de naipes que se derrumba por no hacer la correcta planeación. El otoño de la administración calzadista tendrás más hojas caídas que atardeceres dorados. (EUQ, 15)  
PRESIDENTE SUSTITUTO Por Norberto Alvarado La elección de presidente sustituto del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, realizada el pasado domingo, pone de manifiesto la crisis por la que atraviesa, desde hace tiempo, este instituto político en Querétaro. Recordemos que el PRI tiene una serie de normas estatutarias y reglamentarias que regulan la vida interna de este partido, y que además, siendo gobierno, tiene también reglas políticas que son observables y que tienen peso significativo en la conducción de las actividades priístas, aunque sean desconocidas para los recientes militantes. Hace menos de ocho meses, la dirigencia estatal priísta tuvo una renovación estatutaria, que no había sido posible realizar desde mediados del 2008, a pesar de que muchas voces señalaron la omisión en todo ese tiempo. Durante casi cuatro años la dirigencia estatal del PRI estuvo ausente, y vivió de nombramientos de delegados especiales que poco o nada aportaron a la vida interna, y que en mucho propiciaron la descomposición de la estructura partidaria y los grises resultados del 2012. Sin duda, el impase que vivió el PRI a partir del 13 de agosto pasado, cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió aplicar a “raja tabla” la fracción XVI del artículo 107 constitucional, cambió radicalmente el escenario político para el priísmo queretano, que no esperaba enfrentarse con un trago amargo tan pronto. La falta de atención en el caso “Pedro Escobedo”, denota un desaseo en el área de seguimiento político. Resulta difícil creer que se haya dejado pasar un tema tan caliente, que hizo caer a la dirigencia estatal y a una presidencia municipal de origen priísta, y que sin duda hasta hoy es: el “trago amargo del sexenio”. La salida del ex dirigente priísta fue poco cuidada, no se puede renunciar a un cargo de tal magnitud, mediante un boletín de prensa, firmado por quien asumió azarosamente el cargo por prelación. No se puede permitir, que se criminalice un error administrativo, ni mucho menos que haya voces al interior del PRI, que proponen la aplicación de sanciones intrapartidarias, apelando a los estatutos, que como buenos fariseos en su momento no observaron. Sobre todo, cuando el proceso del fin de semana estuvo plagado de violaciones reglamentarias, en parte propiciadas por la atropellada decisión, y en otro tanto por la inexperiencia, que tuvieron como desenlace la elección simulada de un presidente sustituto sin pertenencia ni militancia, en contra de las normas estatutarias priístas.  
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Hasta ahora, no se sabe a ciencia cierta, si el presidente sustituto cumplió o no con los requisitos estatutarios para ocupar el cargo, es decir, si logró o no acreditar la militancia, o el requisito de haber ocupado un cargo de dirigencia, o si conoce los documentos básicos del partido. Tampoco sabemos cómo hicieron para recortar los plazos mínimos del procedimiento estatutario a minutos, ni cómo, ni por qué hubo un segundo registro, que se esfumó mágicamente, o por qué no hubo voto secreto y directo, por el candidato en la sesión el consejo político estatal priísta. Lo que debe quedarle claro al presidente sustituto es que no se puede ser juez y parte al mismo tiempo; que la dirigencia no es un cargo golondrino, ni gremial, ni mucho menos una plataforma para inventar una candidatura en el 2015; por el contrario, es un compromiso de trabajo de 24 horas, para recuperar los más de 4 años de ausencia de la dirigencia, para reconstruir una estructura abandonada, para caminar y conocer todo el estado, para conocer y reconocer a la militancia, y mejorar los resultados del 2012. Sin lugar a dudas, serán objetivos complicados, sobre todo cuando faltan 16 meses para el proceso electoral, y en su primera asignatura electoral, la numeralia del hoy presidente sustituto, lo dejó fuera de la legislatura y del gabinete federal. La militancia y el trabajo de partido en el PRI, es como la fama pública procesal: uniforme, constante y aceptada por la generalidad, con origen determinado y que se compruebe con hechos racionales. Lo que sí sabemos es que en las reglas no escritas del priísmo, hay un responsable de cada decisión. La del domingo, fue una decisión trascendental para la siguiente elección; el sentido del resultado (positivo o negativo), solamente lo sabremos cuando se cuenten los votos, el primer domingo de julio del 2015. (EUQ, 15) 
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